
Mesa de Concertación para la Lucha contra la Pobreza 

Lima Metropolitana 

Mesa de Concertación para la Lucha contra la Pobreza de Lima Sur  

ACTA N° 2 – 2021 Sesión ordinaria 

 

Conducción de la reunión Óscar Salazar 

Coordinador de la MCLCP de Lima Sur 

Fecha 09-02-2021 Hora de inicio 05:00 p. m. 

Lugar o Plataforma online Zoom Hora de termino 07:00 p. m. 

 

AGENDA 

1. Informe relevante a la mesa por las instituciones que conforman la mesa 

2. Propuesta de alguna actividad para este primer trimestre. 

 

CONCLUSIONES 

1. Eduardo Li coordinaría una reunión con algunos miembros de la Mesa para ver el 

tema de los alimentos, donde se vería a los ollas comunes y comedores y luego ver 

una reunión con los funcionarios de Lima Sur para tener una información más 

clara y de esta manera optimizar el apoyo a la población vulnerable-Propuesta 

para la próxima semana. 

 

2. Zulma con algunos más elaboraría una propuesta para la actividad del TBC y 

presentaría una propuesta de programa y fecha para la siguiente sesión y poder 

hacer las coordinaciones correspondientes, la propuesta debería llegar antes de 

marzo para organizar el evento. 

 

3. Rosario de PREDES indico que nos puede facilitar la exposición sobre el 

diagnostico de los 3 distritos VES, VMT y SJM y sus indicadores con las ollas 

comunes 

 

4. Capacitación en manejo financiero. Armaría una propuesta de capacitación sobre 

revisión de cuentas 



 

PRÓXIMA REUNIÓN 

Fecha 09.11.03 Hora de inicio 05.00 pm 

 

INFORME COMPLETO 

La reunión inicia a las 05:00 p. m. 

Oscar Salazar, coordinador de la Mesa de Concertación para la Lucha contra la 

Pobreza de Lima Sur, apertura la 2da sesión, indicando la agenda. primero informes 

por cada uno de los participantes que participan en la mesa que sea relevante para la 

mesa y segundo la propuesta de alguna actividad para este primer trimestre. 

Antes de iniciar con la agenda dio un resumen sobre la última sesión ordinaria. 

1. Trabajar con las mancomunidades los funcionarios de los gobiernos locales 

para poder informar e informarnos sobre los diferentes temas que vemos 

como mesa 

2. Hacer un mapeo de las ONG que trabajan el tema de Gestión de Riesgo para 

que se les convoque 

3. Capacitación en estrategias financieras por la coyuntura en la que estamos 

inmersos 

4. Contaminación, residuos sólidos, la segregación y que podríamos hacer para 

que los gobiernos locales cumplan la ley y nosotros hacer cumplir la ley en 

cada uno de los distritos de Lima Sur 

5. Recoger algunas experiencias de segregación o reciclaje. Se puso como 

ejemplo al distrito de San Isidro, quienes recogen el aceite de negocios y 

restaurantes, planteándose la propuesta de recoger otras experiencias de 

otros distritos para evaluar la pertinencia de impulsarlo en los distritos de 

Lima Sur y de esta manera mejorar nuestro medio ambiente. 

6. Oficiar a las demás municipalidades de Lima Sur para que se integren a este 

espacio, considerando que este nuevo año sería pertinente hacerles llegar la 

invitación. 

Luego se inició el desarrollo de la agenda 

Punto 1 

5. Informes que reportar a la mesa. 

Eduardo Li, manifiesta que están preparando para el día 17 la presentación de: 

 Estudio sobre Presupuesto participativo en mujeres en Lima,  

 La presentación de la agenda política de la Mujer en coordinación con DESCO 

que ahora se hará a nivel de Lima Metropolitana 



 Tema con jóvenes posiblemente en marzo o a fines de febrero en el marco de 

La agenda joven rumbo al bicentenario informando que ya se envió un enlace 

para esta consulta virtual, solicita su apoyo en la difusión de la misma. Se 

emitirá los resultados de esta encuesta para ser presentados con los jóvenes 

para elaborar un documento sistematizado y hacer incidencia a nivel nacional 

y político en el marco de este proceso electoral 

 Reitera compromiso de la MCLCP-LM y tratar de definir un tema a trabajar 

para este primer trimestre 

Sra. Sulma-DIRIS 

 Recordó que la sesión anterior también se habían propuesto hacer cuñas 

radiales a partir del programa TB propone ahondar más sobre este tema de la 

Tuberculosis con las reuniones educativas con los grupos de los comedores 

populares y vasos de leche, dirigentes y aprovechar la fecha sobre la lucha 

contra la TBC que es en el mes de marzo se podría programar una reunión 

educativa con la participación de las OSB. menciono a la Sra. Rosa Ramos, 

PEBAL, Sr Joaquín asumiendo la coordinación para hacer la ponencia. 

Hizo la consulta sobre la participación de los jóvenes y pidió que se elabore un 

texto pequeño que motive a los jóvenes a participar junto con el link. 

El mismo será enviado a los correos. 

Gugliana González, facilita información sobre el trabajo articulado con las CPJ 

de San Bartolo, VES, SJM y Villa María del Triunfo. 

Oscar Salazar solicita información sobre el trabajo con jóvenes en VES 

 Sra. Rosa Ramos-Coordinadora SJM 

Manifestó que se pueden hacer muchas cosas con el comité de gestión del 

programa del PCA. 

Manifiesta que como organización han identificado que los comedores cierran 

por la pandemia, pero ven que las ollas comunes, ya están trabajando ya 

quieren tener un comedor formal, pero cuando se les sugiere pasar la olla 

común al comedor lo rechazan porque no tienen intención de formalizarse. 

Hay ordenanzas que se pueden sacar como por ejemplo el recojo de aceite, 

pero no se sabe quién puede recoger, se necesita averiguar con los gerentes 

como canalizar este recurso. 

Eduardo Li –MCLCP-LM complementa la información sobre la falta de 

incentivos de lo que significa la formalización, porque se sabe que los 

presupuestos están congelados y hay que recurrir a los cobros para cubrir una 

parte de la ración, pero no es lo único, tampoco el más importante, sino la 

rendición de cuentas que es un tema vital para una gestión transparente. Esto 

no se puede generalizar, sino que son de algunas personas que tal vez quieran 

sacar provecho de esta oportunidad. Considera como opinión personal y parte 



de la   premisa que no se les puede dar el mismo trato por más que 

encontremos evidencias que las cosas no funcionan muy bien. Considera que 

las ollas comunes son una forma de respuesta comunitaria auto asociativa con 

un tiempo de vida que busca dar solución en un primer término. Menciona que 

la institucionalidad son los comedores  como una información oficial. 

Porque hay un marco normativo al que se tiene que alinear, y se tiene que 

trabajar con los gobiernos locales porque es el actor principal y articulador 

que nos permitirá establecer los canales necesarios. 

Oscar Salazar, - MUNIVES manifiesta que, si bien es cierto que la Mesa ha 

impulsado el apoyo a las ollas comunes, se tiene que ir promoviendo su 

formalización a partir de estrategias sobre todo los que van a permanecer. 

Los gobiernos locales ya están solicitando los alimentos para sus distritos, 

porque lo aportado por QalyWarma ya estaba programada para una duración 

hasta fines de enero. por ejemplo, VMT y VES. 

Sería una oportunidad para que la mesa regional con los diferentes actores 

que han apoyado a estas ollas comunes, buscar un espacio de dialogo con ellos 

para saber cuál es su posición respecto de la formalización, en tanto que los 

comedores ya tienen un presupuesto permanente además de su reglamento 

aprobado por el MIDIS donde hay una vigilancia. 

Quizá las ollas comunes grandes podrían acogerse a la formalización y ver o 

articular con los gobiernos locales para que se les brinde el apoyo necesario 

para su formalización. Siempre y cuando las partes así lo deseen. 

Porque la cuenta al gobierno central lo da el gobierno local no las ollas 

comunes. 

Menciono que, a raíz de la segunda ola, menciono que se comunicó con el 

QALYWARMA y pregunta si el gobierno local está en condiciones de coordinar 

con las fuerzas armadas para hacer la entrega de víveres casa por casa. 

Consulta que se está haciendo a nivel de Lima Sur por ser uno de los distritos 

más afectados. 

Gugliana González Aso. Unacem manifestó que se debería hacer un 

seguimiento más exhaustivo de las ollas comunes y evaluar desde un cruce de 

información entre las instituciones para evaluar el apoyo. 

Carlos Cotrina CLS, manifestó que los comedores populares no tienen el 

ámbito de atención que sería necesaria, porque la crisis les ha rebasado. Ahora 

este comedor no les llega el apoyo y ver la forma como la red de comedores 

nos `pueda orientar para una mejor llegada a la población más necesitada. 

Lo que está habiendo en la actualidad, las ollas comunes son la única 

alternativa, la pregunta es cómo vamos a persistir frente a esto 

Rosario Quispe- Predes 



Predes está restringidos en el trabajo, pero se está avanzando su trabajo con 

en 11 asentamientos humanos, entregando kits de higiene contra el covid 

1300 unidades para 11 AA.HH. 7 de VES.  

Ya se tiene un diagnostico comunicacional y la línea de base para estos tres 

distritos SJM, VES y VMT y uno de los objetivos es presentarles a los líderes y 

funcionarios de las de las municipales. 

Uno de los aspectos importantes que se ha definido como institución es la 

donación de lavado de manos a los comedores de estos AA.HH. con un número 

aproximado de 50, en base a la protección de las familias. 

Propone presentar al consultor a la reunión de la mesa y nos presente los 

resultados de este diagnóstico. 

Eduardo Li, manifiesta que la participación de MCLCP-LM tiene como objetivo 

presentar información desde fuentes oficiales en ese sentido la participación 

en las Ollas Comunes es una respuesta a las necesidades y obedece a que uno 

de los objeticos principales es institucionalizar espacios de concertación, que 

se traduce en brindar orientación ante cualquier demanda que s epoda 

presentar. Por ser sobre todo un actor articulador en el aspecto territorial. 

Propone reunir entre algunos de los miembros de la mesa para crear 

información  

Tania de la Torre PEBAL 

Considera también que una falencia y que es real que las coordinadoras de los 

ollas comunes o comedores no tienen la capacitación en lo que es rendición de 

cuentas, sobre todo con el manejo presupuestal del día a día. 

Pebal está promoviendo el cambio de una olla común a comedor popular y 

también recomienda que se genere un intercambio de información sobre las 

relaciones que tienen las diferentes instituciones para optimizar el apoyo, 

definiendo de manera más clara el apoyo y tener una base de datos más 

consolidada. 

Oscar Salazar, sugiere reunirnos un grupo para los subgerentes de los 

programas sociales para que cada uno de ellos nos faciliten sus datas y con 

ellos socializar nuestra propia data. Y de esta manera optimizar el apoyo. 

Carlos Cotrina, sugiere que a este posible grupo de trabajo interno de la mesa 

grupo se incluya al gobierno local. 

Gugliana González, informa la necesidad de que las ollas comunes deben 

tener la capacitación sobre el manejo presupuestal de las actividades 

económicas propias de esta actividad, ver el tema de bio-seguridad, estos 2 

factores alineados al apoyo de víveres.  

Aida Nancy Rojas – Comité intersectorial de VES hizo su presentación como 

nuevo integrante de la MCLCP-LS. Menciona que no dejemos dejar de lado el 

tema educacional que es fundamental para el trabajo con la comunidad. 



Oscar Salazar, anuncia algunos acuerdos para su aprobación: 

a. Eduardo Li coordinará una reunión con algunos miembros de la Mesa para 

ver el tema de los alimentos, donde se vería a los ollas comunes y 

comedores y luego ver una reunión con los funcionarios de Lima Sur para 

tener una información más clara y de esta manera optimizar el apoyo a la 

población vulnerable-Propuesta para la próxima semana. 

b. Zulma con algunos más elaborará una propuesta para la actividad del TBC 

y presentaría una propuesta de programa y fecha para la siguiente sesión 

y poder hacer las coordinaciones correspondientes, la propuesta debería 

llegar antes de marzo para organizar el evento. 

c. Rosario de PREDES señaló que nos puede facilitar la exposición sobre el 

diagnostico de los 3 distritos VES, VMT y SJM y sus indicadores con las ollas 

comunes 

d. Capacitación en manejo financiero. Se presentará una propuesta de 

capacitación sobre revisión de cuentas.   

              La reunión finaliza a las 07:00 p. m. 

 

PARTICIPANTES 

Nombres y apellidos Institución Cargo 

1. Óscar Salazar Municipalidad de VES Coordinador Local 

2. Luis Eduardo Li 

Flórez 

Mesa de Concertación para 

la Lucha contra la Pobreza 

– Lima Metropolitana 

Secretario Técnico 

3. Jorge Namó Terán Mesa de Concertación para 

la Lucha contra la Pobreza 

– Lima Metropolitana 

Promotor Regional 

4. Rosario Quispe PREDES Lima Sur  

5. Sulma Terrazas  DIRIS Lima Sur Promoción de la Salud 

6. Ana María 

Hernández  

Colectivo Lima Sur  

7. Carlos Cotrina Colectivo Lima Sur  

8. Rosa Ramos Asociación Coordinadora 

de los Clubes de Madres y 

Comedores del distrito de 

San Juan de Miraflores 

 

9. Aida Nancy Rojas  Educadora 

10. Tania de la Torre PEBAL  

11. Gugliana González Asociacion Unacem Relacionista Comunitaria 



12. Luzmila Curi 

Machuc 

  

 

ANEXOS 

Anexo N°01: Fotografías o Capturas de pantalla 

 

 


